

小中一貫教育だより

加東市教育委員会 小中一貫教育推進室

E-mail shochu-ikkan@city.kato.lg.jp

令和4年9月22日発行

ステージ制を生かした東条学園小中学校体育大会を紹介します

9月10日（土）、東条学園小中学校では、4-3-2制の3つのステージ制を生かした体育大会が開催されました。開会式前、1～9年生の全学園生が紅白に分かれて応援合戦を行いました。第Ⅲステージの8・9年生がリーダーシップを発揮し、大きな声と力のこもった動きで下級生の士気を高めました。

その後の開会式は、学園生同士のつながりを大切にしようと1～9年生が同時に入場行進を行いました。開会式では、学園生会長 松尾優希さんが、「みんなが力を発揮して一人一人が活躍するとともに、つながりとまとまりを意識して思い出に残る最高の体育大会にしましょう。」と呼びかけました。開会式後、全学園生でストレッチ体操を行った後、第Ⅰステージ（1～4年生）が小運動場で、第Ⅱステージ（5～7年生）と第Ⅲステージ（8・9年生）が大運動場で、演技を行いました。

第Ⅰステージの演技で目を引いたのは、ステージリーダーの4年生の活躍です。演技の準備と後片付け、演技中の演技補助等で活躍しました。4年生は、自分たちの演技も係の仕事も力いっぱい取り組む姿を下級生に見せることで、大きな自信を得ていました。3・4年生の表現運動「輝け！T・O・J・O！Brothers!」のときには、低学年がテント下で、4年生の大きな動きを真似して楽しそうに踊る姿がありました。

第Ⅱ・第Ⅲステージの演技では、演技中に手本となる動きで第Ⅱステージリーダーの7年生が5・6年生を、第Ⅲステージのリーダーの9年生が5～8年生を、鼓舞する姿がありました。特に、最後の体育大会となる9年生は、表現運動「一笑懸命～みんなが主役だ！大舞台！～」で、5～8年生の列の先頭に立ち、大きな動きで下級生をリードしました。

東条学園小中学校の体育大会は、「飛翔」というスローガン通り、1年生から9年生までの一人一人が輝き、成長を示した行事になりました。

このように、小中一貫校では、下級生は上級生の一生懸命な姿に憧れを持ち、上級生は下級生の気持ちに応えるべく自分の持っている最大限の力を発揮しようと頑張ります。異学年のつながりの中で生まれる「憧れ」を大切に教育を、社地域や滝野地域の小中一貫校でも推進していきます。



1～9年生の入場行進



上級生がよきモデルを示した応援合戦



第Ⅰステージリーダーの4年生の活躍



第Ⅲステージリーダーの9年生の活躍

東条地域「通学路の見える化」～「東条110番の家」の取組紹介～

東条学園小中学校では、東条地域学校協働本部が中心となって「通学路の見える化」として、東条地域の見守り隊の皆様がいつでも活動していただいているのかを一覧表で示した「通学路および見守りマップ」を作成されました。また、同時に、右の写真のように東条学園小中学校7年生の森本心寧さんがデザインした子ども110番ののぼり旗を作成されました。

こののぼり旗は、旧東条町時代にあった「子ども見守り110番」を発展させた「東条110番の家」運動の取組として、通学路近くの家や施設に設置されています。

現在、「東条110番の家」は、東条地域の77の家や施設にご協力いただいています。東条地域では、地域ぐるみで子どもの安全を守る取組を推進することで、子どもたちが安心して登下校できる環境が整えられています。



天神郵便局前 東条110番の家

滝野地域開校準備委員会～先進校視察を実施しました～

滝野地域開校準備委員会では、滝野地域が目指す小中一貫教育のイメージや校舎を考える上での具体的イメージを持つため、8月に先進校視察を実施しました。

小中一貫校のモデルとなる小中一貫教育先進校の池田市立ほそごう学園と奈良市立ならやま小中学校にお世話になりました。

視察後、委員の皆様で滝野地域小中一貫校に取り入れたいことを協議しました。委員からは、「3ステージ制によるリーダーシップの育成が良い」や「保護者にもわかりやすい校舎設計が良い」などの意見が出されました。

今回の視察で頂いたご意見を、今後の滝野地域小中一貫校の基本コンセプトの作成に役立てていきます。



池田市立ほそごう学園施設見学



奈良市立ならやま小中学校施設見学

社地域小中一貫校～制服等検討部会が開催されました～

8月30日に、第1回社地域小中一貫校制服等検討部会が開催されました。

部会は、社地域の各小中学校から2名ずつ選出されたPTA代表と社地域の小中学校の校長先生で構成されています。第1回目の部会では、社地域小中学校の保護者の皆様にご協力いただいた制服アンケートに基づき、協議されました。アンケート結果につきましては、市HPに掲載しています。アンケートにご協力いただき、ありがとうございました。今後、制服等検討部会で協議されたことについても、随時HPでお知らせします。